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Las 24 horas del día son las que pasa un cuidador de un enfermo de alzhéimer junto a él. "Le ayudo a vestirse, a asearse, 
a comer .... Y a veces me pregunto : ¿A mí quién me cuida? Mercedes, a sus 71 años, se ha convertido en la sombra de 
su marido. Desde que le diagnosticaron la enfermedad no se separa de él. "Por suerte existen asociaciones como AFA 
(Asociación de Famliares de familiares de personas con Alzhéimer]. Desde que les descubrí"las 4 horas de terapia para 
mi marido lo son para mí también. Solo el café de las mañanas con los otros cuidadores me da la vida. El programa de 
Respiro Familiar impulsado por el Ayuntamiento persigue mejorar la vida de personas como Mercedes. pág4 • 

Deportes 

El futuro del deporte tiene 
nombres propios 
Ana San Juan, Raúl 
Sánchez y Adrián 
Beníto son tres jó
venes promesas del 
deporte local Pi
ragüismo, salto de 
trampolín o karting 
son sus deportes y 
su pasión ... y tam
bién la de sus fami
lias. pág 13 • 
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Las Marpritas 
renueva el rostro 
Más de 2 millones de 
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■ Sacapuntas 

FOTONOTICIA 

■ No hay descanso para defender la educación pública 

LA PLATAFORMA EN DE· 
FENSA DE LA EDUCACIÓN 
PÚBLICA ha vuelto a salir 
a las calles en una nueva 
manifestación. Porque 
obran los motivos, por

que las obras en los coles 
siguen paradas, porque las 
ratios de alumnos siguen 
disparadas, porque la 
concertada sigue lleván
dose más recursos que la 
públíca ... porque parece 
que hay un plan predise
ñado para el deterioro de 
la escuela de todos. • 

■ Misterios sin resolver 
¿A OUIÉN PREOCUPA MÁS OUE IU PUEOA 
IR CON SUS SIGLAS a las municipales 
de mayo después de la negativa a 
pactar con Podemos Getafe? lA la 
extinta IU-CM? /.A sus hasta ahora 
compañeros de viaje en Ahora Getafe? 
lA las nuevas unidades populares que 
nacen como setas en estas fechas? lA la 
izquierda en general que piensa que se 
puede disgregar el voto y perder algún 
concejal decisivo? 

¿INCUMPLE LA PORTAVOZ DE AHORA 
GETAFE SU COMPROMISO de dedicación 
al 100% al Ayuntamiento de Getafe con 
sus dos trahajos? 
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¿EL PP SIGUE EMPEÑADO EN MEDIR LA 
ESPAÑOUDAD de los getafenses a golpe de 
bandera? Wustó la iniciativa de repartir 
enseñas para decorm· la ciudad el Día 
de la Hispanidad o más bien parece un 
intento más de apropiarse de un símbolo 
que debería ser de todos? 

¿NO SUENA UN TANTO VERGON.ZOSO 
Y MEGALÓMANO el que un exregidor 
getafense de cuyo nombre no quiero 
acordarme reparta su foto coronada con 
el escudo de la ciudad con el lema No se 
os puede dejar solos? l.No es hora ya de 
que asuma u derrota o estará pensando 
en lanzar otros proyectos? • 
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El paso del 
cangrejo 
LA PIEDRA DE SÍSlFD ■ 10U.. ¿Sacaron Espaiia 

de la crisis o la convir-
Estoy preocupado, 

nos dirigimos a toda 
ve locidad hacia épocas 

pasadas que, ilusos 

de nosotros, creíamos 

completamente supe

radas: un regreso del 

nacional ismo exacerba

do que, lejos de poner 
el foco en lo importan• 

te, en lo que ayuda y 
beneficia a la mayoría 

de las personas, tapa 
las miserias de sus 

promotores con una 
enorme bandera para 

que nadie ose discutir
la. Con un descaro digno 

de mejor causa, quienes 
han robado a manos 

llenas por un montante 
obsceno que supera 

las 10 cifras, pone el 

grito en el cielo porque 

se pretenda subir el 

mísero salario mínimo 

a 900 €, cantidad algo 
menos mísera que la 

actual, que además 
conllevaría un aumento 

en las cotizaciones que 
paliaría algo el déficit de 

las pensiones. 
Estoy alarmado, quie

nes nos han mentido 
hasta cuando daban los 

buenos días, tocan las 
sirenas porque, dicen, 

la economía se va a ir al 
garete. No deja de tener 

su gracia que saquen 

pecho los que han dina

mitado con precisión de 

cirujano los servicios 

públicos y derechos 

ciudadanos que han 

tenido a tiro; los que 

han convertido puestos 

de trabajo estables y de 

calidad en fragmentos 

de semiesclavitud y, 

hablan de economía con 

desahogo, los que co

gieron el gobierno con 

una deuda del 67% y la 

dejaron con un oneroso 

tieron en deuda? 

Estoy sonrojado de in

dignación y vergüenza 

ajena al escuchar que 

van a avisar a Europa 

de la temeridad de unos 

presupuestos que su
ben indiscriminadamen

te los impuestos a las 

clases medias. ¡Cuánto 

descaro! Ojalá fuera 
clase media quien gana 

por encima de 130.000 
o 300.000 €alano. La 

viabilidad o no de esos 
denostados presupues

tos se reduce a un solo 
concepto: Si no roban, 

cuadran las cuentas. Así 
de simple. 

Estoy desorientado por 
la escasez de valores, 

prácticamente anémica, 

que se transmiten a las 

jóvenes generaciones 

en sus espacios de in

fluencia: redes sociales 

y medios de comunica

ción fundamentalmen

te. Un repunte peligroso 

de machismo, racismo, 

xenofobia y tendencias 

violentas que recuerdan 

a episodios vividos 

hace un siglo y que, 

tristemente, amenaz.an 

con cerrar el ciclo repe• 

titivo que creíamos no 

volvería a repetirse. 

Avanzamos a toda 
velocidad hacia atrás y 

tengo la desagradable 

sensación de que este 

paso de cangrejo que 

lucimos con inconscien

cia en todo el mundo 

occidental, acabará 

convertido en el paso 

de la oca en cuanto ten

gamos los ojos cerra

dos en cualquier lento 

parpadeo. Estos sí que 
nos llevan al desastre, 

no los presupuestos de 
marras. 

Sed fel ices. • 
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IA 

UNA DE CICLISMO 
RUTH HOLGADO 

A mediados del pasado mes de 
septiembre La Vuelta Ciclista a 
España pa ó por Getafe. Mucho 
getafenses bajaron a alentar a pie 
de calle a Jo deportista . Peda
leaban rumbo a la capital en su 
última etapa, tras cientos de ki
lómetros sobre sus piernas. Los 
que no pudieron ver la Vuelta 
en vivo, siguieron la retransmi
sión que dio Televisión Española. 
Imágenes aéreas 
del Coliseum o el 
Cerro de los Ánge
les hicieron sentir 
a muchos "orgullo" 
de ciudad. 
En los 70, la Vuel
ta también pasó 
por aquí. Gracias 
a la Asociación De 
Getafe Al Paraiso 
tenemos el testi
monio gráfico de 
aquella carrera. En 
la instantánea que 
acompaña a estas 
lineas podemos ver 
una calle Toledo 
abarrotada, con el 
tristemente desa
parecido Cine Cer
vera a la derecha. 
El Club Ciclista 
Getafe patrocinaba la pancarta 
de meta. 
Según cuenta José Luis Fernán
dez Garrote este Club ciclista 
dejó de existír a finales de los 70. 
"Su ¡>residente fue José Luis Ca
rrillo y el campeón de ciclismo 
Bahamontes, El Águila de Tole
do era quien les suministraba el 
material". Todavía algunos geta
fenses recuerdan los coches de 
sponsor y una tienda de recam
bios que estaba en la calle Fai
sán, entre el número 6 y 4 , casi 
enfrente del bar La Mancha. "Alli 

comprábamos las cámaras y los 
parches para arreglar pinchazos. 
La de Bahamontes, en Toledo no 
pillaba algo lejos". 

Vivir el momento 
Llama la atención en la imagen 
la calle adoquinada y la tradicio
nal vestimenta de domingo de la 
época con la que los getafenses 
bajaron a disfrutar del paso de 

Forcgraffo cedida por el colectivo 
De Getofe al Paraíso 

La Vuelta a España por la ciudad .. 
También la ausencia de móviles 
en las manos de los curiosos. 
"Simplemente vivíamos el mo
mento". 
El Club Cicli<;ta Getafe volvió a re
fundarse en 1986. Hace tres años 
coincidiendo con su 25 cumplea
ños, su presidente Juan Valencia 
recibió de la mano de la Federa
ción Madrileña de Ciclismo un 
galardón conmemorativo. • 

DE IZQUIERDA 
ADERECHA 

Gctafu Capital 3 

Revuelto anda el panorama pensando en las elecciones 
del mes de mayo. Es el momento de tomar posiciones, de 
ir consolidando cabezas e ir fraguando listas, de apuntalar 
siglas o buscar nuevas nomenclaturas para concurrir a las 
elecciones. De momento, tranquilos andan en et PSOE. Sara 
Hemández, como era previsible, será la candidata para revalidar 
la Alcaldía que ostenta, con el viento de cara que sopla además 
en las encuestas nacionales. Momento dulce el que viven los 
socialistas, en contraposición con el resto de la izquierda. 
En Podemos aún tienen que iniciar sus procesos internos de 
elección de candidatos: entre los que quieren pero no serán, los 
no quieren pero tendrán que ser (si no hay otros), los que no 
saben si quieren ni si podrán, y los que quieren seguir estando ( y 
cobrando), habrá tela que corta r. Eso para el candidato, que luego 
la lista será otra historia. Y el nombre será otra historia: Podemos 
si o sí, y Ahora Getafe también. A partir de ahí combinaciones 
impronunciables, ya verán. Lo que es seguro es que con ellos no 
irá IU Getafe. Ya lo han decidido.Ahora queda ver si IU llevará sus 
siglas o irá con alguna candidatura de unidad popular. 
Yo sigo buscando en Wallapop al portavoz de la extinta IU-CM, 
Javi Santos. Y no hay forma de encontrarle, con lo que aún 
está pendiente si se integrará en el PSOE (y si le querrán) o si 
concurrirá con alguna fórmula de las que ya han probado con 
escasa repercusión, que lleve en su nombre la Izquierda. 
Las aguas corren aparentemente tranquilas para Mónica 
Cobo en Ciudadanos, por más que se sucedan los rumores 
de movimientos de silla que son más globos sonda que 
posibilidades reales. Habrá que ver si el viraje de ideología que 
está tomando el partido en su versión nacional hacia la derecha 
no pasa factura en Getafe. 
Porque ahí en la derecha está anclado el PP. con más 
incertidumbres que nunca. En otras circunstancias Rubén 
Maireles tendría que tener hecho el ser candidato a la Alcaldía. 
Pe ro sigue retumbando por ahí el nombre de Mirene Presas, 
muy bien relacionada en las altas esferas, y sorpresivamente 
Juan Soler, como renacido de las cen izas, parece que 
ha recordado que sigue siendo el portavoz en Getafe y 
últimamente se le ve en las fotos. ¿Quizá quiera agarrarse 
al sillón? Con la inminente apertura del juicio oral del Caso 
Teatro Madrid, y la previsible imputación de gran parte de sus 
concejales, el PP aún está en el aire. 
Por ahí pululan también partidos de nuevo cuño como Impulsa 
Getafe y como si del Guadiana se t ratara Vox emerge de vez en 
cuando en redes sociales. Eso hasta ahora: no se extrañen de 
que se sumen más papeletas con las que reivindicar un sitio en 
las urnas. Tendremos tiempo de ir desgranando batallas, pugnas, 
nombres, listas y candidaturas. Mientras tanto, preparen el sillón, 
cojan palomitas y a disfrutar de la película. • 
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reportaje 1 

MERCEDES Y ROSI NARRAN EL DÍAA DÍA DE LOS CUIDADORES 
DE ENFERMOS DE ALZHÉIMER 

"¿Y a mí quién 
me cuida?" 

POR RUTH HOLGADO 

"Por suerte existen asociaciones 
como AFA". Oue se lo pregunten a 

Mercedes. "Mis niñas me han dado la vida". 
Así se refiere a las trabajadores sociales 

y terapeutas que realizan su trabajo en la 
sede que la Asociación de Familiares de 

personas con alzhéimertiene en el Sector 111. 
Sus terapias para afectados dan oxígeno a 

los cuidadores de estos enfermos. "Tener 4 
horas para ti al día es un regalo". Desde que 
la enfermedad es diagnosticada 

suelen convertirse en la sombra del 
enfermo. "Y eso pesa según van 

pasando los años .. . Había veces 
que no dejaba de preguntarme:¿ Y 

a mí quién me cuida?". 

A sus 71 años, Mercedes se ha con
vertido en la sombra de su marido. 
"No le puedo dejar solo. Le supervi
so cuando se viste, me encargo de 
las comidas, de las compras, de las 
cuentas ... ". Todo comenzó cuando 
él empezó a demostrar "un desin
terés total por las cosas de la casa. 
Perdió las llaves varias veces, nunr.a 
nada estaba en su sitio ... Mí hija lo 
atribuía a que podría estar cansa
do. Si no convives con el enfermo 
no llegas a ver las dimensiones de 
la enfermedad. Hasta que ella no 

Un respiro para 
las familias de 
los enfermos 
dependientes 

8 Ayuntamiento de Getafe ha 
puesto en marcha el nuevo 
programa de Respiro familiar para 
mejorar la 1/Ída de las personas 
cuidadoras de familiares 
dependientes. En palabras de 
la concejala de Bienestar Social, 
Ángeles Guindel "pretendemos 
que los cuidadores tengan 
un tiempo de descanso, de 
desconexión, porque a ellos y 
ellas también hay que cuidarles, 
previniendo situaciones de 
crisis porsobrecarga,algo que 
afecta especialmente a las 
personas con menos recursos 
económicos". 
Este programa desarrollado 
a través de la delegación de 
Bienestar Social, es totalmente 
gratuito y ya se puede solicitar 
a través de las trabajadoras 
sociales, en los centros cívicos 
de Getafe. Este servicio ofrece 
una bolsa anual de horas a 
cada familia, durante el fin de 
semana, de 1/Íemes a domingo. 
Las distintas modalidades que 
se ofrecen son la mensual, 
disponiendo la familia de 36 a 48 

horas anuales que se utiJ1zarán 
una vez al mes, en bloques de 
3 a 4 horas. También pueden 
optar al respiro quincenal, 
donde existe una bolsa de 72 
a 96 horas anuales, que se 
utilizarán una vez cada 15 días, 
en bloques de 3 o 4 horas. Por 
último, pueden optar al respiro 
puntual-i!xtraordinario, con un 
máximo de 16 horas anuales, 
con una duración máxima de 8 
horas, en este caso, cualquier día 
de la semana, para la asistencia a 
acontecimientos familiares. 
Este servicio ofrece las funciones 
de 1/Ígilancia; acompañamiento 
y atención personal básica a 
personas dependientes, así, por 
ejemplo se dará conversación, 
lectura o se harán manualidades, 
o bien tan solo vigilancia. Se 

ofrecerá apoyo a la mollÍlización 
dentro del hogar; apoyo a la 
higiene y cuidado personal; asi 
como apoyo en la comida si es 
necesario . •••••• 
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Sede deAFA. 

le dijo que tenia que ir al médico si 
o si, no consintió". Y se confirmó el 
peor pronóstico. 1enla alzhéimer. 
"Al principio se te cae el mundo en
cima. Mí marído es un hombre muy 
culto, tiene tres carreras además 
de la de piano íempre ha ocupa
do puestos de responsabilidad. Me 
negaba a asumir que nunca volve
ría a ser lo que fue. Poco a poco lo 
vas asumiendo y tras una depresión 
que me Uevó a aborrecer las tareas 

de la casa e incluso a que dejara de 
practicar mis aficiones artist:icas 
empiezas a compartirlo con los de
más .. . Hasta que un día, descubro 
la Asociación de Familiares de per
sonas con Alzhéimer y otras de
mencias {AFA)". 

"Susterapias, un regalo" 
«Mi., ni.ñas", así llama Mercedes 

a las trabajadoras sociales y ter-a
peutas del centro. « e han dado la 
vida. Yo siempre he ido una per
sona muy reservada y hoy hasta 
comparto con ellas las compras que 
hago para mis labores de oostura y 
manualidades", confiesa. La restau
ración, otras de sus pasiones, la tie
ne abandonada: «Me falta tiempo". 
Gracias a AFA, Mercedes tiene 4 
horas al dia para ella. " · n regalo". 
Aprovecha para hacer sus compras 
o para tomar un café con el resto 
de cuidadores que acuden al centro 
con sus familiares aquejados por 
esta enfermedad "Eso es una tera
pia también para nosotros". 
"Él viene feliz yo le dejo muy tran
quila porque sé que está estupenda
mente atendido aquí", reconoce. «El 

resto de mis horas del dia son para 
él. Para atenderle, acompañarle y 
cuidarle porque no puedo dejarle, 
me siento fatal solo de pensarlo. 
Hace unos meses estuvo sondado y 
me tenia que levantar hasta 20 ve
ces en la noche. Coincidió con unas 
vacacíones que pasamos con mi 
hija. Thls varias noches asi, cuando 
ella fue consciente del sacrificio que 
hacia cuidando de su padre, se echó 

"'D'abajamos con el cuidador acercándole 
los recursos sociales" 

La Asociación de Familiares de personas con Alzhéimer y 
otras demencias desarrol la su actividad en Getafe "desde 
hace 23 años", apunta su coordinadora, Nuria Zamora. "l.ln 
grupo de mujeres dio el paso cuando no se sabía todo lo que 
sabemos ahora sobre el alzhéimer". Y pronto se especiallzaron 

en ofrecer terapias de estimulación. Hoy AFA trabaja para dar cobertura, 
a medio plazo, a un centenar de enfermos y a sus familias. "En breve 
abriremos un nuevo grupo de 15 personas", adelanta Nuria.Actualmente 
su sede se encuentra en Arcas del Agua, 3 en un ediflcio de titularidad 
municipal que les ha cedido el Ayuntamiento. íenemos gimnasio, sala 
de actividades de la vida diaria, aulas, despachos ... Un espacio con 
posibilidades para seguir creciendo". 
Como explica Lorena Gómez, trabajadora social de AFA además de ofrecer 
estimulación para afectados "tanto cognitiva, física y funcional" en tumos 
de mañana y tarde "también trabajamos con el cuidador acercándole los 
recursos sociales (papeleos, trámite de dependencia que lo necesitan para 
poder a optar a los recursos, centros de día, servicios de ayuda a domicilio] 
que les alMarán en su día a día. Nos encargamos de cualquiertrámite, 
tanto para el enfermo como para el cuidador, porque ellos al estar 24 horas 
a su lado también ven afectada su salud. Además nuestra neuropsicóloga 
realiza terapias grupales todos los meses para familiares". 
Hoy son 10 las trabajadoras de la asociación. Componen un equipo 
multidisciplinar que atiende a 75 enfermos y sus cuidadores. Sus 
terapias están subvencionadas para aquellos usuarios reconocidos como 
dependientes, pero mientras se realiza ese trámite son las familias las 
que hacen frente a los tratamientos mediante el pago de una cuota de 
317 euros/mes. "Además contamos con plazas para famílias en riesgo de 
exclusión social que coordinan 
los servicios sociales del 
Ayuntamiento". 

1 reportaje 
zaron con las pruebas recibimos 
el diagnóstico: primero demencia, 
luego alzhéimer. Ella tenia 72 años», 

cuenta Rosi. 
«primero fue mi padre quién ru,7..1-

mió su cuidado. Él empezó a en
cargarse de hacer la compra, de 
las tareas de la casa .... Los fines de 
semana fbarnos los hijos a dar una 
vuelta a todo, pero mi madre cada 
vez estaba peor. Uno de los peores 
momentos fue cuando dejó de re
conocemos... Tuvimos que poner 
una chica interna. Somos 4 herma
noo, todos vivimos y trabajamos en 
Madrid y no podíamos atenderla. 
Cuando dejó de comer, de hablar y 
de levantarse de la cama por si mis
ma optamos por una residencia 
Tenia 88 años cuando la llevamos. 
Nuestro padre se internó volunta
riamente con ella. Alli la siguió cui
dando hasta que falleció". 
El desgaste de cuidar de un enfer
mo de alzhéimer es tremendo. "Es 
como si tuvieras un bebé a tu cargo. 
Tú recuerdas lo vivido con él, pero 
él no recuerda nada ... Fs muy duro 
y muchas veces te preguntas: lY a 
mí quién me cuida? No puedes de
jar de sentirte mal por pensar eso. 
Porque sabes que te necesita".• 

•••••••• 

a los pies de mi cama y comenzó a 
llorar sin parar ..... Mamá, lo siento. 
Siento no poder ayudarte más .... 

Tiene dos hijos pequeños y vive en 
Alcobendas: no puede hacer más de 

lo que hace ... Fsta enfermedad es 
muy drna para todos". Una larde a 
la semana, Mercedes prepara todo 
y de la mano de su marido se des
plaza en tren a ver sus nietos. "Ellos 
me dan la vida. Y a él también, aun
que le cansan ... ". 

2018 

CETUFE snn6 
del 22 aift?. ele OCTUBRE 

"La culpaba a ella" 
La fumilia de Isabel comrivió con 
el alzhéimer durante 2 0 años. "Mis 
padres vivían solos en el pueblo. 
Primero empezamos a notar que 
ella, s iendo una excelente cocinera, 
ya no queria guisar ... Las comidas 
estaban sosas o se le olvidaban en el 
fuego y se quemaban .... A mi padre 
se le llevaban los demonios porque 
no entendia qué pasaba. La culpa
ba. Le decia que lo hacia aposta .... 
Cuando fuimos al médico y comen-
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actualidad 

Radares móviles para controlar el 
tráfico en algunas vías de Getafe 
POR RAQU EL GONZÁLEZ 

La Policia Local de Getafe está 
realiza.ndo controles con radar 
móvil en varias calles y avenidas 
de la ciudad , donde se ha detec
tado que los autom óviles superan 
los limites de velocidad con fre
cuencia, poniendo en riesgo a los 
peatones y al resto de conducto
res. Como explica la concejala de 
Seguridad, Raquel Alcázar "el ob-

jetivo es garantizar la seguridad 
en las calles del municipio donde 
hemos detectado comportamien
tos que ¡lueden generar situacio
nes de peligron. 

El radar móvil de velocidad ya se 
ha puesto en marcha en las aveni
das de la Libertad; Martín Gato; 
Segunda República; Manuel Aza
ña· y Francisco Chico Méndes; asi 
como en las calle Islru Canaria ; 
José Echegaray; Amnis tía Inter
nacional y Juan de Mairena. 
A partir del 25 de octubre se em
pezarán a aplicar sanciones. En 
caso de que los vehículos supe
ren un 5 0 % el limite de velocidad 
se t.rataría de delitos contra la 
seguridad vial En los primeros 
dias de prueba se han controlado 
517 vehículos, de los que 94 ha n 
cometido una infracción de velo
cidad. • 

Descenso de un 24,8% en los robos 
con violencia y un 8% los robos en 
vehículos 

El delegado del Gobierno, José 
Manuel Rodrlguez Oribes, a ístíó 
a la última junta local de seguri
dad de Getafe, destacando que "los 
datos de criminalidad en Getafe 
son singularmente más bajo que 
en la Comunidad de Madrid, hay 
delitos que aquí no han repuntado 
como si ha sucedido en otras ciu
dadesn. En lo que respecta a los da
tos de criminalidad en Getafe con 
respecto al año pasado han des
cendido los robo con violencia un 
24,8%, los delitos de violencia de 

género un 10%, los robos de vehl
culos un 8%, los robos en in terior 
de vehículos un 6,3%, los robos en 
establecimiento un 2,7"Aí y en vi
viendas un 1,2%. 

Tanto la alcaldesa como el dele
gado del Gobierno, han señalado 
el incremento de los delitos de co
mercio electrónico, no sólo en Ge
t afe sino a n ivel regional y nacio
nal. Así, la alcaldesa ha incidido en 
la necesidad de realizar acciones 
informativas para que la ciudada
nía conozca este tipo de estafas. • 
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El Polideportivo 
Giner de los Ríos 
tendrá cafetería 
POR R. G. 

Se han aprobado los pliegos para 
instalar una cafeter ia en el polide
portivo Giner de los Rirn, dotán
dolo asi de un servicio con el que 
hasta ahora no contaba. Además 
se repararán los campos de futbol 
sala; uno de ellos con cubrimien
to intético a dos colores y en el 
otro colocará césped artificial, 
adecuándolo para la categria chu
petines. Además se repa rarán los 
para-balones del campo de fútbol 
sala y se sustituirá la valla del 
campo de chupetines colocando 
otro para-balones. También se 
ampliará el muro de contención 
que separa el campo de futbol 11 

y el de chupetines, y se instalar á 
una nueva alla para separar este 
campo del de baloncesto; y se ins
talarán bancos para los especta
dores, además de otras mejoras . • 

Apuesta por el 
Turismo Industrial 

AIRBUS, IMDEA lateriales, FI
DAMC, Ca.dos Ripollés represen
tando al Poligono de Los Gavila
nes, y ACOEG han participado en 
la I Mesa de Turismo Industrial. El 
presidente de Airbus España, er
nando Alonso, destacaba reciente
mente la "apuesta por el turismo 
tecnológico". Getafe será la sede 
del nuevo Campus Airbus España, 
donde e "concentrará y acogerá 
todas las actividades y líneas de 
trabajo de la empresa en una úni
ca instalación con una superficie 
superior a los 400.000 metro cua
drados". como destacaba la alcalde
sa Sara Hernánde2. 
Getafe cuenta además con un espa
cio indm,-trial donde se concentran 
empresas de tecnología punta a ni
vel mundial, como Tocnogetafe. El 

Kárpov Jugará simultáneas en 
el Espacio Mercado 
El 16 veces campeón del mundo de 
ajedrez, Anatoly Kárpov, ofrecerá 
una sesión de simultáneas 
frente a 20 jugadores del Club
Escuela Ajedrez Getafe. El evento 
se celebrará el domingo 28 de 
octubre a partir de las 17 horas 
en el Espacio Mercado. La sesión 
será retransmitida a través de una 
pantalla gigante. 

Se enttegan 42 huenos 
urbanos en el Sector 1 
Se han adjudicado por tres años 
los 42 huertos urbanos situados 
en una parcela de 3.500 m2 en 
el Sector 111: cada uno tiene una 
extensión de entre 3 S y 70 m2 . 
Cuentan con cerramiento individual, 
toma de ñego individual, caseta 
para las herramientas, aseos y 
zonas comunes para la convivencia 
y el descanso. El Ayuntamiento ha 
invertido 100.000 euros en este 
proyecto. 

Gelafe Sano CUfflllle cuabO 
ediciones con ACOEG 
La Agrupación de Comerciantes 
y Empresaños de Getafe pone 
en marcha la IV Semana de la 
Salud en Getafe en la que se 
llevará a cabo una campaña diaña 
dentro de galerías comerciales 
y de alimentación de Getafe con 
stands donde se harán pruebas 
diagnósticas gratuitas asesoradas 
por personal especializado 
para detectar posibles ñesgos 
cardiovasculares entre la población. 
También se realizarán y degustarán 
recetas saludables. 

objetivo de esta reunión de trabajo 
ha sido el de analizar la potenciali
dad de un producto luristioo cuyo 
eje principal seria la tecnolog1a e 
innovación presente en el tejido in
dustrial del municipio. Las medidas 
que propone el Gobierno de Getafe, 
continúa explícando la alcaldesa 
"están en la línea de seguir creando 
más puestos de trabajo y que estos 
sean de calidad, hay que aprovechar 
el imán que supone la expansión de 
grandes empresas en Getafe para 
atraer a muchas otras". • 
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Getafe ha reducido su 
deuda a 29 € por 
habitante. 
frente a los 158 € que 
dejó el PP en 2015. 

Hemos elaborado un 
anteproyedo para crear una 
residerteia de mayores y un 
centro de día públicos en el 
antiguo edific io de la Casa de 
Murcia. La Comunidad no 

Nuevo Programa de Prevención 
de la Soledad destinad o a 

VIVIENDA 

Hemos linnado urta 
Estrategia de Empleo de 
Getale 2017/2019 con 
los agentes económicos 
y sociales, mientras se 
aumentaba el presupuesto 
para ALEF. Se ha reducido 
en 3.248 personas el 
desempleo desde 2015. 

EDUCACIÓN 
Abrimos los comedores 
escoh1res durante las 

Mejora de nuestros colegios 
pú blicos: este verano se han 
destinado 1.500.!XXl €. 

Hemos puesto en marcha una Oficina de lntennediación de 
Desahucios, que ha conseguido parar decenas de desahucios y 
lograr daciones en pago y alquileres sociales 

Programas de subvenciones para la instalación de ascensores. 

Se han eliminado las tasas de ocupación de vía pública en los 
supuestos de construcción de rampas de accesibilidad y en las 
instalaciones de ascensores. 

MÁS DE 100 DÍAS DE 
UN GOBIERNO DE ESPAÑA 
A LA ALTURA DE LA SOCIEDAD 

lictafu Capital 7 

Gelllfe acaba por primera vez con la lista de espera de 
Teleasistencia. 

Destinamos 1.IDI.IDI t en Ayudas Extraordinarias para el 
pago del alquiler y suministros de las familias con mayor 
dificultad económica. 

Nuevo programa de Respiro Familiar para cuidadores de 
famílíares dependientes. 

PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA 

Reactivamos la participación 
con las Asambleas de Barrio y 
los Consejos Seotoriales. 

Más de 3.Dl.!XXlf para mejorar 
cada barño gracias a los 
Presupuestos Participativos. 

ADEMAS, 

SOSTENIBILIDAD 
Y MEDIO 
AMBIENTE 

Creación de la red de huet1os 
urbanos para vecinos y 
entidades. 

Puesta en marcha del 
Programa de Ecoescuelas y 
la liga del Reciclaje. 

SEGUIMOS RECLAMANDO 

El fin de la conslrucción por fases de la Comunidad de Madrid en 
los colegios e institutos de Getafe. 

Un centro de salud en el barrio de Lns Molinos. 

Mejoras ert la sanidad pública de Get:afe. 

Mejoras en los accesos e infraestrucblras de nuestro transporte 
público. 

■ UN GDBIERNO A LA ALTURA DE 1A SOCIEDAD QUE WCHA CONTRA LA POBREZA INFANTIL 

■ UN GOBIERNO OUE CIERRA HERIDAS APLICANDO LA LEY DE MEMORIA HISTÓRICA. 

■ UN GOBIERNO FEMINISTA QUE APUESTA POR El PACTO DE ESTADO CONTRA lA VIOLINCIA MACHISTA. 

■ UN GOBIERNO SOCIAL QUE RECUPERA LA SANIDAD UNIVERSAL 

■ UN GOBIERNO POR EL EMPLEO DE CALIDAD QUE PONE EN MARCHA EL PLAN DIRECTOR POR UN TRABAJO DIGNO. 

■ UN GOBIERNO OUE REVIERTE LOS RECORTES DEL PP EN EDUCACIÓN. 

■ UN GOBIERNO QUE CREE EN 1A IGUALDAD DE OPORTUNIDADES Y TRABAJA PARA MEJORAR LAS CONDICIONES 
DE VIDA DE TODOS SUS CIUDADANOS Y CIUDADANAS. 

■ UN GOBIERNO EUROPE!STA QUE AYUDA A RECONSTRUIR UNA EUROPA ABIERTA, TOLERANTE Y PROGRESISTA. 
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reportaje 1 

Las calles Pensamiento, Cla~ 
Rosa, Azucena y la plaza Santa 
Margarita María de Alacoque, co
razón del barrio forman parte de 
la segunda fase del Plan Margari
tas, que desde hace un año trata de 
modernizar uno de los barrios más 
antiguos del municipio y que más 
problemas de accesibilidad presen
taba. "Fue un desarrollo de los año 
6o y 70 para acoger la inmigración", 
explica Ángel Muñm, concejal de 
Mantenimiento, que asegura que 
"este barrio obrero está un poco 
obsoleto y desde este Gobierno 
municipal le hemos querido dar 

un impulso: eliminando barreras 
arquitectónicas, como pueden ser 
bordillos en mal estado, papeleras, 
y hemos conseguido que el barrio 
sea más accestble, convirtiendo sus 
calles en espacios de convivencia.. 
Durante el Gobierno del PP no se 
invirtió un euro en este barrio, y 
nosotros llevamos más de 2 millo
nes en esta. legislatura", atestigua. 
Lo más costoso es lo que no se ve; 
se está instalando una nueva red 
de saneamiento y de plu iales, ade
más de cambiar pavimento y re
poner y mejorar jardinería y wnas 
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EN ESTE BARRIO QUE HA CUMPLIDO MEDIO 
SIGLO DE HISTORIA SE HAN INVERTIDO 
MÁS DE 2 MILLONES DE EUROS ESTA 

LEGISLATURA 

Las Margaritas 
recobra su color 

POR RAOUEL GO NZÁLEZ 

Es un barrio obrero, heredero de un 
modelo de urbanismo que no tenía en 

cuenta el crecimiento futuro de una ciudad 
como Getafe. Ahora Las Margaritas trata de 
recobrar el pulso, y se está haciendo una 
firme apuesta por modernizar el barrio, 

dotarle de buenas infraestructuras, mejorar 
la accesibilidad y renovar mobiliario y zonas 
verdes .. . en definitiva, recuperar el barrio 

para la convivencia de los vecinos. 

verdes, así como mobiliario urba
no. Ya se pueden v-er los resultados 
de lo que fue la primera fase, que se 
desarrolló durante el pasado a.ño 
en las calles Crisantemo, Tulipán, 
Rosa, Flor de Lls, Hortensia, Jacin
to, Loto y Jazmín, con una inver
sión de 1 millón de euros. "Aparte 
de hacer calles de convivencia., se 

cambió la luminaria y con ello con
seguimos un ahorro del 15% en la 
luz y también se mejoró jardinería 
del barrio. El Plan Margaritas 2 va 
en la misma linea". 
Se ha tratado de respetar la.s máxí
mas plazas de aparcamiento "siem
pre en función de los informes de 
policía y bomberos para la mejora 

de evacuación y de la seguridad. 
&te era un barrio en el que no se 
pensaba en temas de accesibilidad, 
ni que cada familia iba a tener 2 y 
3 vehículos. Todas la.s plazas que 
se han eliminado son por norma
tiva", y han sido la.s mínimas que 
han podido. 
Calculan que para el mes de febre
ro se podrá tener finafu.ada esta 
segunda fase, tras la cual vendrán 
la tercera y la cuarta, con el obje
mo de remodelar completa.mente 
el barrio. "En uno o dos año que
remos tener el barrio adecuado 
a la normativa de convivencia y 
movilidad", explica Muñoz, que en 
el paseo por el barrio, recoge la.s 
buenas palabras de los \.eCÍ.nos de 
la zona, contentos porque se tenga 
en cuenta su barrio. "La limpieza es 
también importante, y por eso he
mos programado que al menos dos 
veces al mes haya hidrolimpieza en 
el barrio". 
Los árboles y las zonas verdes tam
bién se afrontan. "Se amplían wnas 
verdes, pero otros alcorques se eli
minan. También cambiamos parte 
del arbolado: elimina.ndo árboles 
secos y enfermos y sustituyéndolos 
por otros más adecuados. Hay algu
nos ejemplares que lev1llltan el ace
rado y no mejoran la accesibilidad 
ni la movilidad". Algunos ejempla
res han adquirido tal envergadura 
que suponen un problema, tanto 
por los problemas que ocasionan 
us rafees como las copas. "Ahora 

se están plantando por ejemplo na-
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ranjos. Estamos pensando en hacer 
algún emparrado para continuar 
con el sombreado de las calles". 
También la plaza central de La 
Ma rgaritas, corazón del barrio, 
se va a remodelar. "Se levanta 
toda la plaza, aunque aqul se van 
a respetar los pinos". Se unen 
otras obras de rehabilitación del 
barría, acometidas en la plaza si
tuada ent re las caJles Gladiolo y 
Adelfa, donde se encuentra ubi
cada la Asociación de Vecinos del 
barrio, mejora ndo un lugar muy 
transitado q ue presentaba algu
nas dificultades por el deterioro 
de los años, especialmente para 
vecinos y , ecinas mayores. Ade
más, cuenta con un pequeño par
que infantil y ba ncos que tam
bién son utilizados en momentos 
de ocio. 
El proyecto de rehabilitación inte
gral de Las Margaritas se completa 
con inversiones dentro del progra
ma de Presupuestos Participativos, 

Historia de un ascensor 
Fue un hito en la historia del barrio. Hasta que 
el portal de la calle Rosa, 2 lo consiguió habían 
sido muchas las voces que aseveraban que era 
imposible que los edificios de Las Margaritas 
tuvieran ascensor. Pero la constancia de los vecinos 
lo hizo posible.Jesús Calero, lo contaba en GETAFE 
CAPITAL cuando se comenzaron a realizar las 
obras. "Me dio un infarto, y casi me tiran por las 
escaleras para sacarme fuera". Vive en un cuarto. 

Y ahí comenzó su empeño por poner un ascensor que ampara la ley. "Si 
hay un discapacitado con más del 33% o un vecino mayor de 70, hay que 
facilitar su puesta en marcha". El ascensor se instaló en la fachada, ya 
que no había suficiente espacio en rellanos y escalera, y a los vecinos se 
les amplió la ten-aza para compensar el terreno que perdían. Tras muchos 
retrasos y compl icaciones, finalmente es una realidad. Y tras él ya hay 
algunos proyectos nuevos en el barrio. 

Subvenciones para ascensores 

Esta legislatura se han recuperado las subvenciones municipales a la 
instalación de ascensores y el Gobierno municipal destina un total de 
240.000 euros a estas subvenciones correspondientes a 2017, pudiendo 
optar hasta a 9.500 euros por cada proyecto de instalación de ascensor. 
También se han aprobado a lo largo de estos años hasta 41 subvenciones 
para aquellos ascensores que se instalaron en edificios de Getafe, entre 
los años 2012 y 2016, unas ayudas que como explicaba el concejal de 
Urbanismo, Jorge Rodríguez, "el anterior equipo de Gobierno se negó a 
convocar". 

como la construcción de la rotonda 
entre las calles Velarde y Sánchez 
Morate y la remodelación de sus 
aceras y calzada. Además ha visto 
remodelada la plaza Jiménez Dfaz 

• •••••••••••••• 

repo rtaje 
con espacios renov-ados para faci
litar la convívencia y la redistribu
ción del área infanW y biosaluda
ble; el mobiliario urbano y las zonas 
verdes. 

Un barrio con futuro 
Las Margaritas es un barrio que 
está afrontando una reconversión. 
"Cada vez está siendo más un ba
rrio de alquiler para universitarios.. 
Son pisos que no son excesiv-amen
te grandes, sin ascensor. Estoy 
convencido que con el tiempo se 
acabará convirtiendo en un barrio 
residencial universitario. Seria 
una buena salida", confirma Án
gel Muñoz, que también defiende 
otras vias de actuación que están 
teniendo, trabajando en proyectos 
de acompañamiento de personas 
mayores por gente joven. • 

OOREMAlfün 
enGQfe 

Se aprueba un Plan de Acción que 
incluye 45 medidas contra el ruido 
POR RAQUEL GO NZÁLEZ 

ajed 
itación Ba 

El Ayuntamiento de Getafe ha 
aprobado un Plan de Acción con
tra el ruido en el munícipio con 
el objetivo de reducir los niveles 
sonoros, mejorando la calidad de 
vida en la ciudad y ajustándose 
en todo momento a la legislación 
vigente. 
Fstas líneas estratégicas se ejecu
tan en 45 programas de actuación 
relacionados con el fomento del 
uso de transporte no motorizado, 
como la bicicleta, asi como po
tenciando lo vehículos híbridos 
y eléctricos, creando calles pea
tonales, realizando campañas de 
seru ibilización sobre el ruido en 

como medidas de control de tráfi
co, instalación de pantallas acús
ticas, etc. 
El Plan de Acción deberá ser revi
sado cada 5 años tal y como mar
ca la normativa de regulación El 
actual Plan de Acción aprobado 
por el Gobierno municipal susti
tuye al que fue aprobado en el año 
2 0 15, del que e han venido eje
cutado medidas encaminadas a 
reducir los niveles sonoros, tales 
como utilización de asfaltos re
ductores, fomento de la movilidad 
ciclista calles con velocidad 30, 
40 y templado de tráfico, o medi
das de sensibilización ante el rui-

centros escolares y otras acciones do en centros escolares. • 

Sábado día 27 de Octubre de 2018 a Las 10:00 horas 

Pabellón Coleglo La Inmaculada-Padres Escolapios 

{Entrada por C/ General Pingarrón - c;etafe) 

• 
Programación 

10:JO h. Recepción g entrega de obsequios 
11:00 h. Desayuno 

11:30 h.· Muestra II exposición de trabajos raollzadós 
- Venta de Material de Bolillos 

14:00 h. Fin del Encuentro 
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entrevista 

iCuanto tiempo llevas escri
biendo, Yolanda? 
Desde siempre. Me gustaba mu
cho la asignatura de Lengua, hada 
buenas redacciones, sacaba buenas 
notas. La afición quizás nació en
tonces, también la de leer -cuando 
si podia leer- pero hasta que no me 
he jubilado, no he podido dedicar
le algo más de tiempo. Es curioso 
pero este hbro, aunque lo haya es
crito, no lo puedo leer. 

''Antes, cuando podía 
leer impreso, leía 
hasta las etiquetas 
del champú" 

i.Jubilada? Eres joven. 
Si, cuatro años jubilada con 29 años 
cotizados en O CE. Mi quiosco 
estaba en el barrio de San Isidro 
frente al bar El Galeón, cerca d 
la Guardia Civil. Hay que tener en 
cuenta que la ceguera se agrava con 
la edad por eso nos hacen una com
pensación del período trabajado. 
iCuál es l1.t af~>tación, algún 
tipo de glaucoma? 

o, es coloboma, ojos de gato. Es 
una enfermedad poco conocida, un 
defecto genético. Mis pupilas no son 
redondas, están alargadas como los 
gatos. Además de la forma, es im
portante el tamaño. Algunas per
sonas tienen poca afección, no es 
mi caso. Tongo en los dos ojos, casi 
hasta la retina, con solo un 9% de 
vi ión. Hace ¡x,co, además, tuve un 
pmblema de cataratas y, por ri.esgo 
de hemorragias o desprendimien
to, no encontraba un médico que se 
atreviera a operarme. Fue una odi
sea. Les decla que a umia el ries
go, que sabia que podía quedarme 
completamente cíega. En realidad 
no iba a cambiar nada, si no salia 
bien, solo se acelerarla el proceso. 
Has señalado tu afición a leer, 
icómo lees? i.Audiolibros qui
zás? 
Antes, cuando podía leer impreso, 
leia hasta las etiquetas del cham
pú. Cuando era joven podía leer si 
las letras no eran demasiado pe
queñas, incluso buscaba ediciones 
de mayor tamaño o que tuvieran 
contraste. Tenia dificultades pero 
lo conseguia. Empeoró al tener ca
mratas. Ahora tengo un Kindle que 
me permite aumentar la letra. Si los 

Miércoles 24 de octubre de 2018 • www.getafecapital.com 

Ojos de gato, amarillos y rasgados, observan 
el mundo desde otra perspectiva, aunque el 
tamaño de la letra sea Times New Roman 80. 
La vida es un reto para su dueña, Yolanda 
Corona, quien, desde su quiosco de ONCE 
tomaba notas de lo que más tarde se 
convertiría en su primera novela. Tranquila 
y sosegada, sorprende su capacidad de 
aceptación, también su empeño por superarse. 
Recientemente ha autopublicado su primera 
obra; ella misma ha corregido el texto y 
participado en el diseño de la portada. Ella, que, 
paradojas del destino, no puede leer su libro 
impreso. Yolanda Corona deja muy claro que, 
quien no puede es porque no quiere. 

libros no tienen formato de ebook, 
impreso no puedo leerloo. Los au
diohbros son otro recurso, de he
cho estoy ahora con La CXItedral 
del Mar, lo malo es que tienes que 
conectar con la voz de la persona 
que lo lee. .. Prefiero leer si puedo. 
iHas realizado algún taller de 
escrirur.a? 
Hace tiempo hice un curso de Car
men Posadas y este año he hecho 
otro con Lorenzo Silv-a, un taller 
íntensivo, 1Hlogfacriminal. Me in
teresa bastante porque no descarto 
escribír este tipo de novelas. Me 
atrae, no tanto por los tiros, más 
bien por la ínvestigación en i. Para 
escribir bien tienes que estudiar a 
los que saben. Es importante leer, 
crea una buena base, pero no es lo 
mismn Los cursos te dan agilidad 
y con.fianza. 
Y de tontear con la escritura a 
publicar un libro. 
Pues si. Escribir un libm y publi
carlo era un reto personal, a decir 
verdad, ha sido más fácil de lo que 
imaginaba. En seguida me reco
mendaron Bubok, una plataforma 
que se dedica a la autoedición, y yo 
misma me encargué de la correc
ción y la maquetación. 
Señores del Mundo, tu libro, 
es un género de fantasía épi
ca, ipor qué? 
Cuando surgió la idea, llegué a la 
conclusión de que podría desarro
llar mejor la historia utilizando este 
género. Era más coherente para lo 
que queria. Me ofrecía una libertad 
que, por ejemplo, la novela histó
rica donde debes ceñirte más a los 
hechos, no hace. 
iQué rutina tienes para escri
bir? i.Aprovechas cuando vie
nen las musas? 
Bueno, tenemos que aprovechar 
cuando vienen pero emulo a Picas
so: "La inspiración está muy bien 
pero mejor que te pille trabajan.
do". Soy más metódica. Cteo que 
tienes que poner de tu parte para 
que las cosas salgan, tienes que tra
bajar. 
iComo lo haces; en el ordena
dor-, a mano? 
Escribo en ordenador, con letras 
grandes. Tengo memorizado el te
clado para escribir de corrido, sin 
leer la pantalla porque me cansaría 
mucho. Al terminar la sesión repa
so a ver qué me encuentro, por si se 
ha colado alguna falta de ortogra-
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fla •.. iSi le pasa a la gente que ve! 
Hay escritores que hacen borrado
res. Yo primero tengo la historia en 
la cabel.a y después voy desarro
llando. Eso sí, hago fichas antes de 
empezar el libro, sobre todo para 
los personajes, para tener coheren
cia. Mi ltbro tiene muchos persona
jes por lo que necesito tener mi boli 
y mí lihretita siempre a mano, aun
que a veces ni veo lo que he escrito. 
Escribir un libro con casi 
700 páginas, con multitud de 
personajes, corregirlo, auto
publicarlo, sumando tu afec
ción, no encontramos tantos 
autores similares. Eres todo 
un ejemplo. 
No sé. Puedo decir que lo que me 
propongo, me esfuerw al máximo 
hasta que lo consigo. No soy pere
zosa. Si hay que hacerlo, lo hago, 
salvo que lo ,ea imposible. Sobre 

el libro, hasta que 
no dí una muestra 
para que lo leyera 
alguien no sab'm si 
seguiría. 

Señores del 
Mundo 
por Yolanda Corona. 

www.yolandacoronaautora.com 
O Yolanda Corona 

Para un autor, el libro no se 
acaba al poner el punto y fi
nal .. . 
Ni mucho menos. Empieza otro 
trabajo. Antes, las editoriales se 
encargaban de todo, ahora es el 
propio autor el que debe hacerlo. Yo 
ni me planteé enviar el manuscrito, 

fui a la autoedición. Algunos escri
tores de éxito han sido fichados por 
los grandes después de haber pasa
do por todo el proceso. Al principio 
pensé en publicarlo en Amazon 
pero uno de mis hermanos me ha
bló de Bubok. 'Irabajan muy bien, 
la edición es estupenda, muy bien 
editado. Su plataforma ofrece di
ferentes servicios, corrección, dis
tribución, promoción ... que el autor 
elige dependiendo de su presupues
to. Es un proceso que he disfrutado 
mucho. No tenía ni idea de todo el 
trabajo que implica. 
lQué tal acogida ha tenido? 
Por ahora muy bien, no ha ido 
una tirada muy grande porque no 
sabía qué me íba a encontrar, pero 
estoy contenta. Muchos me es
tán pidiendo ya la egunda parte. 
Tengo un blog donde he subido el 

book'trailer, articulas sobre nove-

las históricas y de fan
tasía. Tengo pendiente 
uno de novelas ada ¡>
ladas al cine. Jamás 
hubiera imaginado que 
aprendería a hacer vi
deos para promocionar 
mil.tbro. 
lComo se ha impli
cado ONCE contigo, 

al ser escritora? 
ONCE de Getafe me 

ofreció el local para la presenta
ción que hice este pasado 20 de 
septiembre. Fue una ilusión. Vino 
mucha gente, incluso vendi algu
nos libros. También tenemos la 
posíbilidad de un aporte econó
mico a la hora de publicar el m,ro 
algo que tendré en cuenta para la 
segunda parte que ya esto escri
biendo. Si, O CE nos ayuda, es 
como una gran familia, suerte que 
lo tenemos aquí porque en ningún 
otro lugar existe. • 
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entrevista 

EN VERDE 
PLATAFORMA DE AFECTADOS POR 

CORRUGADOS GETAFE 

Han pasado muchos 
años.. con rru dos 
Han pasado muchos años (y siguen 
pasando) de quejas por ruidos, emi
siones y olores. Lo sabemos bien 
todos aquellos que hemos crecido 
en el barrio de Juan de la Cierva. 
Allí veíamos como las columnas 
de humo de colores blanco, gris y 
a veces en tono más oscuro que 
provenían de Corrugados Getafe se 
levantaban por encima de nuestras 
casas. Cansados de esta situación, 
varios vecinos y ecologistas nos 
hemos juntado en una plataíorma 
de afectados por Corrugados Getafe, 
a través de la cual, el pasado 17 de 
octubre se llew a cabo la primera 
reunión de iníormación a todos 
aquellos interesados. La reunión 
contó con la participación de 
vecinos de Los Molinos, Juan de 
La Cierva, además de ecologistas, 
sumándose miembros del comité 
de empresa de Corrugados Getafe y 
representantes del Ayuntamiento. 
El orden del día se centraba en ofre
cer información sobre mediciones, 
incumplimientos y las actuaciones 
que nuestra plataforma está llevan
do acabo. Se esperaba una reunión, 
cuanto menos, intensa. El primer 
punto del orden del día señalaba 
una serie de incumplimientos 
por parte de la empresa, que la 
Comunidad de Madrid reconoce en 
la Autorización Ambiental Integrada: 
quejas por emisiones de humos y 
olores y superación de los niveles 
de ruidos, todas ellas desde el año 
2012 cada año hasta 2016. lncu¡n. 
plimientos en la rea~zación de un 
correcto estudio del ruido en el año 
2014. Desviaciones respecto a los 
requisitos que se determinan en la 
Autorización Ambiental Integrada 
anterior a la a.ctual durante diversas 
inspecciones. Falta de control de 
las emisiones llevadas a cabo en 
la nave principal donde se ubica el 
horno, así como la no implantación 
de las mejores técnicas dis¡xmi
bles que les obligaban por el gran 
impacto ambiental que genera la 
industria. 

Posteriormente, se actualizaron 
los diversos expedientes que tiene 
abiertos actualmente Corrugados 
Getafe como son el incumplimien
to por sobrepasar en los controles 
por el límite detección en los 
valores de dioxinas y furanos en 
2017, incumplimientos en materia 
de vertido a principios del año 
2018, así como las superaciones 
en materia de ruido en los años 
2017 y 2018. 
La administración competente en 
regular y realizar el seguimiento de 
la Autorización Ambiental Integra
da es la Comunidad de Madrid. En 
la propia autorización se puede 
determinar, como se expuso en el 
primer punto, que la empresa está 
lejos de cumplir con los requisitos 
ambientales exigidos. 
Desde la plataforma se están 
llevando a cabo acciones para el 
seguimiento del cumplimiento 
ambiental como son: petición de 
los informes a la Comunidad de 
Madrid que les remite Corrugados 
Getafe, denuncia a la fiscalía por 
el incumplimiento en materia de 
ruido y denuncia al defensor del 
pueblo para, en su caso, promo
ver el acuerdo del año 2006 en 
que se trasladaba dicha industria 
a un polígono más alejado de las 
viviendas. 
Pese a la intervención del presi
dente del Comité de Empresa 
en el que lamentaba que las ac
ciones que se pudieran real izar 
pudiesen desembocar en el des
pido de 13 S trabajadores, desde 
la plataforma se defendió que 
ese no es el objetivo a conseguir, 
sino que la empresa cumpla en 
materia medioambiental y que 
los vecinos afectados puedan 
vivir tranquilos. 
Para que no sigan pasando así 
los años, os esperamos para la 
siguiente reunión que se llevará 
a cabo en el Centro Social de los 
Molinos el 7 de noviembre a las 
19 horas. 
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sociedad 1 

iSabia.s que en Getafe aún existen 

cuatro esclusas del Real Canal del 
Manzanares, primer proyecto de 

ia na"egable de Madrid a Aran
juez y que las d os últimas están 

bien conservadas (1818-1851)? W 
que existe un estudio de genóm íca 

mundial en el que de los 143 ma
muts estudiados, 54 son europeos 
y dos de ellos vivieron hace 5 0.000 

años en Getafe? lTe han contado 

que desde el s iglo IX hasta el XIX 
Getafe fue el granero de Madrid? 
W qué Don Luis Beltrán creó en 

1619 la Cátedra de Gramática y La
tinidad en Getafe, gracias a la cual 

y para darla continuidad nació el 

'
1Los que percibimos 

la cultura como la 
mejor inversión 
para combatir la 

ignorancia, creemos 
que podemos dar 

pasos para hacer un 
Museo de Getafe". 

Esta es la frase que la 
Asociación de Amigos 

del Museo de Getafe 
eligió para presentarse 

en sociedad tras 
tres años de trabajo 

desde su constitución. 
Abogan por un lugar 

"de encuentro del 
tiempo". Mientras 

llega hacen acopio de 
conocimientos que 

verán la luz en un 
museo virtual. 

colegio de Escolapíos en 1936 bajo 
la fórmula legal de hospicio? 

~ y otras tantas historias han 
sido recogidas a los largo de 3 años 

de trabajo por la Asociación de Ami
gos del Museo de Getafe que recien

temente se presentó en sociedad. 

Conocedores de la rica historia de 
una ciudad de paso, entre Madrid 

y Toledo y con numerosos asenta
m ientos en torno al rlo Manzana-

res desde hace siglos, un grupo de 
getafenses decidieron que a pesar 

de la crisis económica babia que 
empezara trabajaren un proyecto 

a medio-largo plazo para que Ge
tafe pudiera contar con un museo 

que aglutin ara "nuestra diversi
dad y plu ralidad cultural". Asi lo 

afirmaba su vicepresidenta, Do
lores Ruano durante la presenta
ción que congregó a principios de 
octubre a numerosas personas en 

el Espacio Mercado. 
Mientras llega "nuestro m useo, el 
de todos, para unir nuestra histo
ria, nuestro artes y nuestras cos

tumbres" desde la Asociación tra
bajan en tres ejes: la creación de un 

Museo Vkt ual; la divulgación del 
conocimiento sobre la historia de la 

ciudad, ya sea m ediante conferen
cias o charlas o a través de la elabo
ración de cuadernos d el Museo; y la 

defensa del patrimonío histórico de 
la ciudad. 
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Hallazgo de un ca/millo de momur en 
Lo Aldehuela en 1958. 

El primer Concejo Aldeano 
Conscientes de la importancia de 

conocer el pasado ¡>ara comprender 
el presente e imaginar el futuro, la 

Asociación a través de u presiden
te continúa con su labor investiga

dora plasmada ya en varios libros 
firmados por el propio José Mar[a 

Real Pingarrón. 

Gracias a estos trabajos los getafen
ses han podido descubrir que antes 
de la Iglesia de la agdalena (hoy 
Catedral) existió una íglesía mudé-

Getafeysus 
yacimientos 
arqueológicos 

Getafe pertenece 
geográficamente a la fosa 
del Tajo, una depresión 
situada entre el Sistema 
Central (norte) , los Montes 
de Toledo [sur) y la Cadena 
Ibérica (este) . Tierras de 
aluvión formadas por limos, 
arcillas y gravas que cubrieron 
numerosos yacimientos, por 
las que pasaron numerosas 
culturas a los largo de 
su historia, con un clima 
benigno y abundante fauna y 
vegetación. 
En 1968 en La Aldehuela se 
halló un colmillo de mamut. En 
el arenero de Arroyo Culebro 
un cráneo de rinoceronte 
lanudo copó la atención de 
los arqueólogos. Resto de 
dos primigenius o cérvidos a 
orilla del Manzanares o la urna 
funeraria de la edad de hierro 
que se halló en La Torrecilla o 
las cerámicas del bronce final 
que salieron de la fábrica de 
ladrillos han llevado a esta 
asociación a pedir también un 
Centro de Interpretación en 
Perales del Río, por tratarse 
esta zona, hoy Parque 
Regional del Sureste, un área 
de especial interés al albergar 
los restos de una villa romana 
y dos molinos romanos a 
orillas del Manzanares. 

jar de la que se conserva una par te 

de . u torre documentada en 1412 o 
también que entre las calles Toledo, 

Polvoranca, Fuenlabraba y Paular 
estuvo el mayor complejo agrícola 

de Getafe desde 1393 a 1835 (casi 
450 años) propiedad de los monjes 

del Paular de Rascaftfa, quienes 
fueron dueños de más de 4 millo
nes de metros cuadrados de tierras 

de cultivo en la ciudad y algunas 
poblaciones limitrofes. Otra curio

sidad: el primer Concejo Aldeano 
de Getafe se formó en 1252. • 
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Adrián Benito lo tuvo claro con 
apenas 3 años cuando pilotó por 
primera Ve'l un kart. "Fue durante 
unas vacacíones en Valencía", re
cuerda su padre, Oámaso Benito "y 
tras probarlo dejó de haber playa y 
piscina para nosotro.~ ya que Adrián 
solo quería estar en el circuito". Hoy 
con tan solo 9 años este vecino de 
Perales del Rio ha logrado subir 
al cajón de bronce del pódium del 
campeonato de España de Karting. 
Lo consiguió hace apenas unos dlas 
tras disputar la última prueba de la 
categoria Alevin en Chiva (Valen
cía) quedando a solo un punto de 
distancía del segundo clasíficado. 
Su progresión está siendo especta
cular. "Él se esfuerza cada dla y el 
contraprestación merece que noso
tros, su madre y su padre, lo hagp
mos también", confiesa su progeni
tor convertido ho en su mecánico. 
Adrián entrena en circuitos de toda 
España, pero principalmente en el 
de Zuera (Zaragol.,¡\). "El motivo es 

que su entrenador reside en Barce
lona y es el círcuito que nos coge a 
mitad de camino". 

Genes matemos 
El karting es una disciplina depor
tiva "muy cara". Aunque Adrián co
menzó a pilotaren una delas tantas 
escuelas que hay en Madrid pronto 
dio el salto a un nivel competitho 

más alto. Hoy compite en las filas 
del equipo Marlon-TDK. Nadie de 
su familia habla practicado este de
porte antes pero su padre cree que 

su pasión la portaban los genes ma
ternos. Ella, Raquel Ferrer, es una 
apasionada del motor. 
Hoy en las estanterías de la habita
ción de Adrián ya son 54 los trofeos 
que brillan tras los éxitos de este 
prometedor piloto cuyo truco para 

ANA, RAÚL Y ADRIÁN, 
TRES EJEMPLOS DE SUPERACIÓN 

La cantera del 
deporte local 

POR RUTH HOLGADO 

Piragüismo, salto de trampolín y karting 
son las disciplinas deportivas que los 

getafenses Ana San Juan, Raúl Sánchez 
y Adrián Benito practican desde muy 

temprana edad. Deportes minoritarios, 
poco conocidos por el público en general, a 
los que dedican muchas horas a la semana 

por pura vocación. Pasión por el deporte 
que acaba arrastrando a toda la familia. 

ganar las carreras es "ser más listo 
que lo.s demás". Adelantamientos, 
trazadas... Y entre competición y 
competición "jugamos con los riva
les". Y hacen amigos. ~ uchos", re
conoce. na vida "apretadan como 
confiesa el propio Adrián que lleva 
con gusto, al igual que sus padres, 
"porque todos lo disfrutamos al 
máximo". 
Mientras Adrián se esfuerm ca.da 
dla para y manejar con destreza el 
volante de su kart para ser el más 
rápido, Raúl Sánchez compite por 
saltar lo más alto posíble es el tram
polin y ejecutar sus ejercicios con 
precisíón y certeza. "Empecé con 8 
años en esto y aunque los p1imeros 
lo compatibilicé con el fútbol, llegó 
un momento que tuve que decidir
me por uno de los dos deportes". Y 
lo tuvo claro. Hoy entrena dos ho
ras y media diarias en el Polidepor
ti:vo Buenavista en el Club Gimnás
tico Getafe. 

'Vltal" el apoyo 
de las familias 
Raúl no sólo compite a nivel na
cional sino que durante "el año 
solemos hacer entre una y tres 

salidas internacionales que sufra
gan mis padres". Al tratarse de un 
deporte minoritario los clubes no 
pueden asumir los costes de los 
desplazamientos y acaban siendo 

las familias los que los financian. 
"Su apoyo es vital". 
Es el los aparatos de trampolin y 
minitr-amp donde Raúl ha cosecha
do más medallas. A sus 17 años le 
han respetado las lesione.e; aunque 
sabe lo que es un esguince, una tu-

xación e incluso ha padecido rotu
ra en el pecho. No piensa cuándo 
terminará su etapa como deportis
ta pero ya prepara el comienzo de la 
de entrenador. "Este verano estuve 

haciendo un curso en Pontevedra y 
ahora mismo e.'itoy de prácticas". 

Ana San Juan tiene el entrenador 
en casa: su padre. "Él dirige la Es
cuela Slalom Velocidad en MadrW. 
Tal Ve'l esto tenga que ver para que 
afirme que prácticamente nació "y 
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1 deportes 

ya me metieron en una piragua". 

A sus 15 años, lleva compitiendo 
como federada desde los 6. Y aun
que practica distintas modalidades 
dentro del piragüismo a dia de hoy 
está más centrada en el Kayak Polo. 
Hasta comenzar con el Kayak Polo, 
Ana confie.c;a que lo. uyo eran los 
deportes individuales. ''Ahora ya le 

estoy cogiendo el gusto a trabajar 
en equipo. Compartimos la alegrfa 
de la victoria pero también la amar
gura de la derrota. Si en un equipo 
falla una, fallamos todas". 
Hoy la gran familia de Ana es el 
Club Piragua Madrid. Compagina 
sus estudios de 4° ESO con 15 ho
ras de entrenamientos semanales. 
"Entreno todo los dlas menos el 

viernes que el mi dia de descanso. 
Como en Madrid solo hay 4 lámi
nas de agua "me desplazo cada 
dia. Para no perder mucho tiem
po en los desplazamientos suelen 
ser mis padres los que me llevan 
y traen". Los lunes y miércoles en
trena en Las Rozas en la Dehesa de 
Navarcarbón, los martes y jueves 
en Puerta de Hierro y los sábados 
y domingos en el Juan Carlos l. "Y 
a los partidos vamos juntas en la 

furgoneta del Club las 8 jugpdoras 
y somos nosotras mismas las que 
cargpmos el material en un remol
que que SÍetnJlte nos acompaña: 
palas, kayak, etc. n. 

lras recibir la beca otorgada a de
portistas individuales por parte de 
la Delegación de Deportes "tomé 
impulso para seguir creciendo 
como depo1tista. Para mí fue un 
empujón, un subidón que te reco
n<YLCa11 tu trabajo. Me dio fuerza 
y cargó las pilas para seguir". Re
cientemente Ana ha acudido a un 
campeonato internacional en Bél
gíca con la sub-21 de la Selección 
Española de Kayak-Polo. "Era la 
más pequeña pero la experiencía 
me encantó". Hoy sueña y trabaja 

duro para debutar algún día con la 
Selección F.spañola Absoluta • 
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cultura 1 

Oiadernos del Matemático ha sido 
definido como "el proyecto cultural 
más importante que se ha desarro
llado en Getafe en los últimos 3 0 

años". Desde que nacíera en el seno 
de un instituto de Secundaria en 
el barrio de San Isidro, el Instituto 
Ptúg Adam, allá por 1988, muchos 
han sido los poetas, ilustradores 
y escritores que han desfilado por 
sus ctúdadas páginas. 

demfcolos 
o,Matlas 

óba/López 

1res décadas han dado para editar 
58 publicaciones gracias a la plu
ma de casi 2.000 colaboracíones 
de autores que han desplegado su 
saber hacer en ilustraciones, rese
ñas, poemas o narraciones de todo 
tipo y color. Oiadernioolas de todo 
pelaje reunidos en tomo a un pro
yecto local que aunque en origen 
nació para dar cabida a las letras y 
la ciencía pronto acabó convírtién
dose, "por casualidad", en una re
vista literaría de va.nguardía 

El oasis Cuademos del 
Matemático se seca 
POR RUTH HOLGADO 

Cuadernos es un trabajo colec
tivo. Que creció como la amistad 
de su director, Ezequias Blanco 
con sus do. subdírectores, Ma
tias Muñoz y Cristóbal López de 
la Manzanara. Hoy hemos sa-

bido gracias a Ezequías Blanco 
que aunque a lguno les vaticinó 
tres números para su fina l cuan
do llevaban uno, él estaba con
vencido de que "hariamos algu
nos más". 

Devoluc·ón de la plusva ía 
injusta a os vecinos 

El Tribunal Supremo ha declarado ilegal el 
cobro del impuesto de plusvalía cuando se 
venda una vivienda sin obtener beneficios. 

Desde Ciudadanos Getafe exigimos la 
creación de un Servicio de Información 
Municipal para que los vecinos pueda 
reclamar al Ayuntamiento las cantidades 
que les correspondan. 

Hacemos # o 'ticaú 

Literatura viva 
"Generosidad y al tura de mira 
de quienes la urdieron". Esta es 
la clave de que una re ista como 
ésta haya durado 30 años. Asi lo 
creen muchos de los que qtúsie
ron acompañar a Ezequías, Ma
t[a y Cristóbal, a lo que un buen 
amigo bautizó cómo 1a Santísi
ma Thínidad', en el acto de despe
dida que a lbergó recientemente 
el Teatro Federico García Lorca. 
Mecenas, escritores, fotógrafos, 
ilustradores, repartidores ... , to
dos los que a lo largo de estos 
años formaron parte de esta gran 
familia nacida al calor de las le
tras quisieron estar. 
Sin una ayuda económica cons
tante "ni de unos (Ayuntamiento), 
ni de otros (Comunidad de Ma
drid) y con la inestínlable colabo
ración de Xiana que dio siempre 
mucho más de lo que es una rela
ción comercíal", explica Matías, los 
cuadernicolas se despiden. Se seca 
su oasis o mejor, se cubre de arena, 
porque el trabajo de 30 años queda 
recogido en ese poco más de me
dio centenar de ejemplares de la 
revista que están a dísposicíón de 
los getafenses en las estanterías de 
las bíbliotecas. • 
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bioestimulación que hace que el cuerpo funcione 
como antes de ser adicto. Si no metes nicotina en 
el cuerpo, el tratamiento es para siempre". Desde 
la franquícia las cifras que manejan son de un 
85% de éxito tras la primera sesión. 
lPero cuál es el proceso? Miríam recibe al clien
te, siempre con cita previa y con horarios muy 
flexibles ("11-abajo a domicilio, los fines de sema
na, a la hora de comer ... ") y la primera parte del 

tratamiento es un cuestionario. "Es necesario 
conocer la motivación, poner un objetivo a largo 
plazo, porque la abstinencía es un modo d e vida. 
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disfruta getafe 

Ahí te despides del tabaco, fumas si quieres y pa
samos a la terapia láser". Son 50 minutos en los 
que se estimulan puntos en la cara, oreja, brazos 
y manos." o tiene efectos secundarios y cual
quiera puede hacerse el tratamiento". En el pa
quete que ofertan por 270 euros se reciben dos 
sesiones para dejar de fumar (una de refuerlO a 
lo largo del primer año, por i fuera necesario), 
además de otras tres de gestión del estrés. Por
que han diversificado la oferta y también ofrecen 
tratamientos para ayudar en el control de peso, 
el estrés, la migraña o la rinitis alérgica. 
~He tenido historias espectaculares: un veci
no de El Bercíal que dejó de fumar hace cuatro 
años y ahora le han tenido que quitar un trozo 
de pulmón: si hubiera seguido fumando, puede 
que hubiera ido peor; o gente que a raiz de de
jar de fumar ha perdido 10 kilos, ha comenzado 
a hacer ejercicio... unca es tarde para dejar d e 
fumar: siempre se recupera calidad de vida". • 

REUEF 

www.reliefspain.es 
Dejar de fumar con láser 
Calle Leganés, 41 

•••••••• 

Teléfono 91126 73 31 (concita previa) 

Si ya note compensa fumar, site has 
propuesto dejarto pero necesitas 
ayuda, Relief puede ser la solución. 
"El momento de venír es cuando se decide que 
no quieres fumar, cuando nace de la motivación 
propia, no porque te lo diga alguien. Si fumas fe
liz y no quieres dejarlo este tratamiento no te ,ra a 
funcionar", explica Miriarn Godoy, que ha traído 
a Getafe esta franquicía que nació en Alemania 
hace más de una década. "Surge como alternati
va a la acupuntura, para gente que tiene miedo a 
las agujas o que no puede tomar determinados 
medicamentos". na sesión de láser de 50 minu
tos en la que se estimulan puntos en el cuerpo 
que eliminan el síndrome de abrunencía cuando 
se deja de fumar. "Yo no curo, no soy psicóloga, 
no soy coach, simplemente hago una terapia d 

Sea:ián 
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Teléfonos: 915 9 53 3 25 l 519 ?53 044 

■ agenda cuhural 

MÚSICA 

Tliluto a Smtro. 
lntérpretesúazyCtlbin 8ig 
8and 

Viernes, 26 de Dc:111bre; 
21001\oras 

Teatro FedericoGarda Lorca 
Precio, 6 euros 

MUSICA 

Embrujo Dásico. Amor Brujo 
y Condetto de Aron juez 

Gn¡uo<ll,s.,¡.lntodor-fe 

Sábado, 3 de noviembre; 
20.DOhoras 
Teatro FedericoGan:ia l.oo:a 
Entrada: 12 euros 

ARTE TEATRO INFAN11l 
ConJerencia Max Beckmam : Alicia en el Pars de las 
!/ el expresionismo, Programa Maravillas 
AR7EM:m,o Sábado, 2? de octubre; 

V"iemes, 26 de octubre; 19.00 horas 
18.30 horas Teatro Federico García Lorra 

Fábrir.adeHarinas Entradas: 8 euros 
Entradl Lilre hast, complelilr 
aforo 

1EAJRO 
Pláceres fntimos 

Domingo, 4 de nCYiembre; 
19.00 horas 

Teatro Feoo-ico Ga,cia Lorca 
En1rad:a: 12euros 

: TEATRO INFAN11l 

: CJ,orpotélicos. fspectáculo 
: poétia,.musico/ 
: f.amfmillllwíll!nl<de!llilfar 
: Viernes, 9 de noviembre; 
: 18.0D horas 

: Teatro Federico García LBrrn 
: Ennm6eLIOS 

01 GETAFE E-mail: info@acoeg.org 

11:ATRD 
Por los pelos 

Domingo, 28 de octubre; 
19.00horas 
Teatro Federico G.-arcia lorc.a 
Entradas: 12 euros 

DANZA 
rierro,JJameoo, !I voz 

f.amfmi,Áng,1-

Sábado, 10 de nCYiembre, 
20.00horas 

Teatro Federico García l..orca 
fn!Jada: 8 NOS 

: Concierto del coro infonril : Presentación libro Car
: de Getofe, Dose your eyes : ros paro agradecer. Un 

Lunes, 22 y domingo, 28 : método poro ser Jeliz 
deoctubre;18.00y12.00 : Aurot..l0<Unriqult....ón 

horas, respectivamente : Sanrm 

Centro Cívico Juan de la Cierva : Martes, 30 de ot1Ubre; 
y Espacio Mercado : 19.00 horas 
En traca libre hasta completar : Espacio Mercado 
aforo • 

~ Entrada libre 

TEATRO 

¿ Quién es el seriar Schmitt? 

Dom Inga, 11 de naviembre; 
19.DOhoras 

Teauo Federico García l..orca 
Entrada: l2 NOS 

PIH11JRA 
: Arfe ycinenegrn Méjico. 
: &posidónc!el.af.o,po 

Hasta el 29 de OClllbre; Oe 
: lunesaviemes,delDa 14 
j horas y de 18 a 21 horas 
: Sala de exposiciones Lorenzo 
: Vaquero 
: Entrada Libre 
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